

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 5 DE SETIEMBRE
de 1780.

Constantinopla 1.º de Julio.

A Fin de precaver en lo sucesivo toda desavenencia entre el Gobierno y el Enviado de Petersburgo semejante á la suscitada últimamente acerca del navio Ruso que fondeó dentro del Canal, ha exigido la Puerta que otras dos embarcaciones de aquella Nacion que deben llegar en breve á esta Ciudad den fondo mas abaxo del castillo que defiende la entrada del Canal, y que despues de visitadas y descargadas salgan inmediatamente. Mr. Stachieff convino por entonces en estas condiciones á persuasion del Embaxador de Francia; pero descontento del empeño de la Puerta en el asunto, ha presentado una Memoria exponiendo ser la conducta del Ministerio Turco contraria al espíritu del último Tratado, el qual permite que los vasallos Rusos transporten aqui los géneros de su comercio en sus propias embarcaciones; y que sirviendo los paquebotes ó correos marítimos de Rusia solo para facilitar el tráfico, y traerle los pliegos de su Corte, deben ser comprendidos entre aquellas. La Puerta fundándose en la distincion formal que hace el Tratado entre navios armados y mercantes, ha respondido no estar obligada á permitir el paso á ningun buque Ruso con bandera Imperial; y que si la tremolan los paquebotes incurren en la prohibicion: que en quanto al comercio de los individuos de aquel Imperio en Constantinopla es de muy corta entidad para necesitar el auxilio de estas embarcaciones; finalmente que Mr. Stachieff puede recibir por tierra su correspondencia. Este Ministro ha despachado dos correos á Peters-

Petersburgo con aviso de todo lo ocurrido en el asunto.

No es este el único disturbio entre los dos Imperios. Hay otro con motivo de querer la Emperatriz de Rusia poner un Cónsul en Bucharest Capital de Valaquia , alegando á este fin un artículo del referido Tratado que la permite establecer Cónsules en qualquier parage de la dominacion Otomana sobre el mismo pié que el de otras Naciones. Responde el Gobierno que esto debe entenderse solo en los puertos donde residen otros Cónsules ; y en su consecuencia rehusa admitir el de Rusia en el mencionado puerto.

Petersburgo 25 de Julio.

EL Sr. Conde de Falkenstein se embarcó el 18 en un *yacht* de la Emperatriz y pasó de Peterhoff á Cronstad donde examinó el puerto , los arsenales , la Académia de Guardias Marinas y otros establecimientos proyectados por Pedro el Grande y puestos en planta en el reynado de Catalina II , que será sin duda una de las épocas mas brillantes de los anales de Rusia. Al dia siguiente se despidió el augusto viagero en Peterhoff de nuestra Soberana y de los Grandes Duques y emprendió su marcha al cabo de 4 semanas de permanencia en esta Corte. Apeóse en la magnífica casa de campo que el Príncipe Orlov ha construido entre Czarscozelo y Nerva , y prosiguió su viage hácia Riga.

La Corte ha tomado desde hoy luto por la muerte de la Duquesa de Curlandia Princesa nata de Jusopoff ; cuyo cadaver fue depositado esta mañana con mucha pompa , asistiendo varios sugetos de la mayor distincion , en la Iglesia de S. Alexandro Newsky.

El Encargado de los negocios de España en esta Capital ha comunicado á nuestro Ministerio un escrito , en el qual manifiesta haber expedido S. M. Católica las órdenes mas terminantes así á la Marina Real como á los corsarios particulares para que respeten las banderas de Rusia y Olanda , aun quando á bordo de las embarcaciones que las lleven vayan mercancías ó efectos pertenecientes á enemigos de la España como no sean de aquellos que los Tratados declaran por contrabando en tiempo de guerra ; igualmente se les ha prevenido usen de toda circunspeccion y urbanidad con dichos buques.

Acaba de llegar un corréo de Dinamarca y otro de Suecia con los papeles que han de servir de fundamento al Tratado de alianza entre aquellas Cortes y la nuestra á fin de proteger el

el comercio y navegacion de sus respectivos vasallos. Aseguran estar aprobado el proyecto en todos sus puntos por las partes interesadas, y se espera que las otras Potencias sostendrán vigorosamente el mismo plán dirigido á conservar los fueros de la bandera neutral y al entero restablecimiento de la libertad marítima. Desde la última primavera, época en qué se puso libre y expedita la navegacion, hasta el 24 de este mes han llegado al puerto de Cronstad 283 velas de varias Naciones, y han salido 199.

Berlín 7 de Agosto.

Ayer salió para Petersburgo el Príncipe de Prusia acompañado del Mayor General Conde de Goertz, del Conde de Nostitz Gentil-hombre de Cámara de S. M. y del Mayor Vietinghoff Ayudante de S. A. nombrado ahora Gentil-hombre de Cámara para que pueda segun la etiqueta sentarse á la mesa Imperial. Dicho Príncipe no viaja *incógnito* como se habia divulgado.

Colonia 10 de Agosto.

EL dia 7 del corriente se verificó la eleccion del Serenísimo Archiduque Maxímiliano para la Coadjutoría de este Electorado y Arzobispado, acompañada de las mayores demostraciones de júbilo público, y seguida de todo género de diversiones y de una vistosisima iluminacion. Hecha la eleccion se despacharon inmediatamente correos á las Cortes de Versalles, Viena y Bonn. El Conde de Metternich-Winneburgo Consejero intimo de Estado y Ministro Plenipotenciario de la Corte Imperial que habia venido aquí en calidad de Comisario de ella para asistir á la eleccion, partió antes de ayer despues de desempeñado su ençargo, para executar otro igual en la Ciudad de Munster; cuyo Cabildo ha señalado el dia 16 del corriente para la eleccion del propio Archiduque á la Coadjutoría del mismo Elector de Colonia en calidad de Príncipe Obispo de Munster.

Londres 15 de Agosto.

EL General Clarke se despidió del Rey el dia 1.º del corriente para ir á servir su empléo de Teniente Gobernador de Quebec, y ponerse á la frente de su Regimiento N.º 31, uno de los que guarnecen actualmente el Canadá.

El dia 5 acompañado el Rey del Príncipe de Gales y del Obispo de Osnabrugh, seguido por el Marqués de Lothiam, el Lord Amherst y el General Filzroy, y escoltado por una

brigada de caballos ligeros pasó revista á las tropas del Campo de Hyde-Parque ; mostrandose muy satisfecho de la destreza en las evoluciones segun lo testificó el mismo Amherst á todos los cuerpos despues de haberse retirado S. M.

En la tarde del 7 llegó el Lord Sandwich con el Caballero Ricardo Buckerton al astillero de Chatam á exâminar prolixamente los navios que allí se construyen ó reparan. A la mañana siguiente reconoció las nuevas fortificaciones de aquel puerto, acompañandole á ambas inspecciones los principales Oficiales de Marina y Tierra. Despues de acordar el aumento que admiten dichas fortificaciones se restituyó aquí en el mismo *yacht* que le habia conducido.

La esquadra Rusa de 5 navios de línea y una fragata que se hizo á la vela del Sund el 31 de Julio á las órdenes del Almirante Cruse ha entrado en nuestras aguas.

No cesan los corsarios enemigos de infestar nuestras costas, ascendiendo los que cruzan en el dia á 50 entre fragatas, chalupas y otras embarcaciones armadas desde 14 hasta 44 cañones. Añaden que ha vuelto á parecer y hacer algunas presas sobre las costas de Escocia el temible Pablo Jones con 5 fragatas. De resultas parece que el Gobierno ha despachado 7 á perseguirle, dandolas de camino el encargo de escoltar nuestros buques que vuelven de la pesca de la ballena.

Se asegura estar resuelto en el Gabinete que las presentes circunstancias nó son oportunas para la disolucion del Parlamento ; pues aunque se ha visto con gran satisfacion el efecto del terror que inspiraron los últimos alborotos, nadie se atreve á dar todavía lugar á las asambleas populares que acarrearían las elecciones de los Condados por recelo de que se volviere tal vez á encender el fuego mal apagado de los últimos disturbios é incómodas peticiones que produxeron.

Para descubrir el autor de una carta tumultuaria y anónima que apareció á fin de Julio sobre la puerta de la casa de un relojero de la Ciudad de Coventry en el Condado de Warwick amenazando quemarsela si no cesaba de perseguir á un Ciudadano que se la habia insultado rompiendole las vidrieras, se ha prometido en nombre de S. M. el perdon al que descubriese el autor del escrito aunque sea cómplice ; como asimismo una gratificacion de 50 libras por parte del Ayuntamiento de aquel pueblo, y otra de 20 en nombre del mismo relojero.

Una carta de Nueva-Yorch del 24 de Junio refiere que á la

Hegada del Caballero Clinton á aquella Plaza con un cuerpo de 5500 hombres el General Kniphausen se habia internado en las Jerseys hasta 8 millas del campo de Washington ; y que de una pequeña escaramuza que hubo en aquel Condado salió herido el Brigadier General Stirling. Otras cartas del mismo puerto añaden que al querer el mencionado Kniphausen pasar de Elizabeth-town fue acometido por las Milicias de las Jerseys y rechazado hasta aquella Ciudad con pérdida de 20 muertos y al pié de 100 heridos. Segun los mismos avisos Washington permanecia con el grueso de su ejército en unas montañas poco distantes del Barranco del Rey hácia la misma Provincia.

Se ha adoptado el método de hacer mas fuertes que lo acostumbrado las obras muertas de las fragatas á fin de que puedan montar artillería gruesa : cuya circunstancia y la de ser mas espacioso su alcazar (mediante lo qual llevarán 6 cañones mas) las hacen casi iguales en fuerza á navios de 50.

La leva ha sido mas rigurosa en Portsmouth que aqui y en todo el Támesis ; pues se han empleado hasta 100 *cuters*, *patiches* y otros barcos en reconocer y despojar de todas sus tripulaciones á las naves mercantes, sean ó nó armadas, corsarias ó de transporte ; contándose que por medio de esta operacion violenta se han recogido mas de 3000 hombres en 48 horas. Tambien se ha extendido á Escocia é Irlanda. Además hay dos *cuters* y otras tantas chalupas apostadas á la altura de los puertos del Canal que detienen y apresan quanto vá y viene de la parte de afuera. Estas providencias depredatorias confirman que hay recelos de que la esquadra combinada de nuestros enemigos pueda tentar la venida al Canal.

Al pié de 100 marineros extranjeros han obtenido del Almirantazgo excepcion de la leva con permiso para continuar sirviendo á bordo de los navios mercantes á que pertenecian, y cuyas tripulaciones han sido matriculadas para la Marina Real.

Escriben de Bengala que el 2 de Setiembre del año próximo pasado naufragó en el rio del mismo nombre el *Strafford*, navio de la India ; salvándose todos los pasajeros y marineria á excepcion del primer Contra maestre y un marinero ; mas toda la carga se perdió. Añaden que el Sr. Hutkinson Capitan de dicho navio se habia embarcado á bordo del *Britania* para pasar á Madrás y la China de donde regresaria á Inglaterra.

El 5 de Noviembre último se incendió y fue consumido enteramente por el fuego en Calcuta uno de los almacenes de la Compañía de la India.

Amsterdam, 18 de Agosto.

Cada dia llegan al Texêl navios de la pesca de Groelandia que este año ha sido abundantísima. Entre ellos hay algunos que han cogido hasta 19 ballenas. Asciende á 36 el total de las embarcaciones que están yá de retorno ; y han pescado 90 ballenas que han producido 4197 quintales de grasa.

La incesante actividad con qué se trabaja en el apresto de nuestra esquadra hace presumir que estará lista á salir al mar á fines del corriente á menos que no se juzgue por conveniente diferir su partida hasta despues de firmado el Tratado con Rusia. Entretanto corre que la accesion de la República al sistema de la neutralidad armada adoptado por las Potencias del Norte podrá quizá atraer nuevas vexaciones de la Inglaterra contra los navegantes de estas Provincias : si mejor aconsejada aquella Corona no se contiene temerosa de la indignacion de las Potencias marítimas de Europa.

Segun las últimas cartas del Cabo de Buena-Esperanza parece que los Maratas lejos de haberse sometido á la Gran Bretaña como lo publicaban los papeles de Londres , han juntado un ejército de 8000 hombres , entre los quales se cuentan 2800 Europeos y un numeroso cuerpo de Caballería ; y no sería extraño que fuesen con ellos á las costas de Bengala.

Paris 22 de Agosto.

Avisan de Brest que el 4 salieron de allí á las órdenes del Gefe de Esquadra Mr. de Cry el navio Languedoc de 90 cañones , el Sancti-Spiritus de 84 , el Nortumberland de 74. y las fragatas Concordia y Gloria ; ignorandose si su destino será cruzar ó ir á alguno de los puertos de España. Otros se persuaden que esta division se dirige á dar caza á algunos buques Ingleses que tienen bloqueadas cerca de 300 velas en los puertos de Nantes y Burdeos. Aseguran que el Conde de Duchaffault saldrá en breve con su esquadra , con la qual se incorporaron á fines del mes último los navios Hector y Valiente.

Palamós 23 de Agosto.

HOy ha fondeado en este puerto el Capitan Martin Badía del corsario el Valeroso con un xabeque Mahonés de porte de

de 6 cañones del calibre de 2 y 4, con 38 hombres de tripulación que apresó en las aguas de S. Trope la noche del 19 del presente. La referida presa se denomina la Union, y su Capitan Antonio Orfila.

Vergara 28 de Agosto.

EL Real Seminario Patriótico Bascongado ha celebrado los exámenes generales annuos de sus estudios de Primeras Letras, Latinidad, Humanidad, Matemáticas, Física, Geografía y lengua Francesa, empezando por la tarde del día 21; y continuando por mañana y tarde á razon de dos horas por cada ejercicio hasta el 24 inclusivé.

S. Roque 29 de Agosto.

NO se experimenta la menor novedad en este Campo, y las tropas se mantienen muy robustas. En la Plaza enemiga se observa desde aquí constantemente la mayor actividad en sus trabajos, pues colocan nuevos cañones en varios parages, hacen cortaduras, forman parapetos y disponen otros resguardos. Tambien procuran habilitar los buques que tienen en sus fondeaderos armándolos con proporcion á su porte, y llevan la mira de emplearlos oportunamente siempre que se acerque alguna embarcacion de las que deban pasar el Estrecho por si pueden obligarla á anclar allí; bien que los baxeles encargados del bloquéo están muy vigilantes en todo acontecimiento, y procurarán frustrar aquellos designios.

De tiempo en tiempo suele dicha Plaza disparar algun cañonazo, pero sin causarnos daño, y sin que se descubra el obgeto que lleva. Los entierros son casi diarios; y segun las noticias que siguen dando los desertores se padece allí escasez de muchas cosas esenciales.

Por nuestra parte hemos dirigido á poder de aquel Gobernador nuevas remesas de prisioneros baxo las precauciones que son regulares.

Madrid 5 de Setiembre.

S. M. se ha servido nombrar para la Capellanía Doctoral de la Real Capilla de la Ciudad de Granada á D. Evaristo Vexarano.

El Rey ha conferido Compañía de Granaderos en el Regimiento de Infantería de Africa al Capitan de él D. Juan de Echauri; y Compañías de Fusileros en los de Milán y Brabante á los Capitanes graduados D. Luis Cornalia y D. Antonio Terrero, el primero Teniente de Granaderos, y el segundo Ayudante de los propios Cuerpos; habiendo S. M. concedi-

dido al mismo tiempo grado de Capitan á D. Romero Becaría Teniente de Granaderos del expresado Regimiento de Milán.

Tambien ha promovido el Rey á Ingenieros en gefe de sus exércitos , plazas y fronteras á los Coroneles é Ingenieros en segundo D. Miguel del Corral y D. Joachín de Casaviella; y á Ingenieros ordinarios á los extraordinarios D. Francisco Contamina y D. Joseph Salzedo.

S. M. se ha servido nombrar á D. Rafael Daza para el Corregimiento Politico de la Ciudad de Zaragoza: para el de letras de la Ciudad de Tarazona Reyno de Aragon á D. Joseph Joven de Salas, y á D. Joseph Luis Beneit para la Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de Gerona , Principado de Cataluña.

El Mercurio histórico y político del mes de Julio de este año se hallará desde mañana Miercoles donde esta Gazeta calle de las Carretas , y en Cadix en casa de Salvador Sanchez frente el Convento de San Agustin.

Teología Christiana Dogmático-Moral compendiada en 2 tomos: su autor el R. P. Fr. Daniel Cóncina del Orden de Predicadores: traducida por el P. D. Joseph Sanchez de la Parra. Se hallará , con la Historia del Probabilismo de dicho autor tambien traducida al Castellano , en la Librería de Manuel Godos en las gradas de S. Felipe el Real.

Ciencia de las Medallas con notas históricas y críticas: traducida del Francés por D. Manuel Martinez Pingarrón Presbítero, Bibliotecario de S. M. con una Disertacion sobre la manera de discernir las medallas antiguas de las que son contrahechas: 2 tomos en 4.º con varias láminas. Se hallará donde el antecedente.

Observacion práctica sobre la curacion de una grande hidropesía de una Señora de Zaragoza por el Doct. D. Joseph Royo Medico Colegial de la misma Ciudad, Catedrático de Prima de su Universidad &c. Se hallará en la Librería de Juan Yuste frente las gradas de S. Felipe el Real: su precio 2 reales de vellon.

Mapa nuevo de la Isla de la Jamayca con los pasos que median entre ésta , la de Cuba y la de Sto. Domingo: por D. Juan de la Cruz , Geógrafo de S. M. Se hallará á 4 rs. en casa de Copin carrera de S. Gerónimo.

En la Gazeta última capítulo de Valencia donde dice *Cabo de S. Vicente* debe decir de *S. Antonio*; y capítulo de Guadalaxara donde se lee *constaba hallarse en cinta* , ha de leerse *contaba* &c.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.